

**EXTRAIT du REGISTRE des
DELIBERATIONS de la COMMISSION PERMANENTE**

Séance du 31 mai 2010

CP 10/05-31

L'an deux mil dix, le 31 mai à 17 H 30, les membres de la Commission Permanente légalement convoqués se sont réunis à l'Hôtel du Département sous la présidence de M. Jean-Michel BAYLET, Président du Conseil Général. Après avoir constaté le quorum légal, la Commission Permanente peut valablement délibérer.

Etaient présents : MM. Cambon, Massip, Moignard, Viguié, Mouchard, Roger, Roset, Astruc, Astoul et Bénech ;

Etaient excusés : MM. Empociello et Gonzalez .

CREDITS D'ACTION ECONOMIQUE

Pour favoriser les actions collectives mises en oeuvre, promouvoir les savoir-faire locaux et soutenir les actions économiques communes engagées sur le territoire, le Conseil Général a mis en place un dispositif d'aides simples et sélectif à l'attention des acteurs économiques.

Il s'agit de :

- soutenir l'organisation et la promotion des filières de production et de transformation qui se créent ou se développent dans le département,
- faciliter et promouvoir la création d'entreprises ainsi que leur transmission,
- répondre à des besoins spécifiques émis par les entreprises appartenant à un secteur d'activité identique.

Les bénéficiaires sont les partenaires du Conseil Général (Chambres Consulaires, Associations, Collectivités Locales, Groupements Professionnels...) qui mettent en oeuvre des actions dans les domaines mentionnés ci-dessus.

L'aide du département prend la forme de subventions attribuées au cas par cas, en fonction de l'intérêt stratégique et économique de l'opération pour le territoire départemental, mais aussi de la contribution de chaque partenaire participant à l'opération.

En application de ces dispositions le comité technique « Avenir Entreprise » s'est réuni le 18 mars 2010 en vue d'examiner les dossiers de demande de subvention suivants :

Chambre des Métiers et de l'Artisanat de Tarn-et-Garonne
Fête du Pain – Rallye Mai 2010

► LES RAISONS

La Chambre des Métiers, en partenariat avec la Chambre Professionnelle de la Boulangerie, participe à un certain nombre de manifestations visant à promouvoir le pain en Tarn-et-Garonne en tant qu'élément essentiel de notre culture alimentaire nationale.

Ces actions permettent à l'ensemble des artisans-boulangers de mieux faire connaître leur savoir-faire dans ce domaine.

► LE PROJET

Au mois de mai 2010, les artisans-boulangers se sont mobilisés dans toute la France pour animer la Fête du Pain.

En Tarn-et-Garonne, la Chambre Professionnelle de la Boulangerie a décidé de renouveler cette opération avec la formule « Rallye moto » qui attire de plus en plus de participants.

Ce rallye se déroulera sur deux journées suivant un circuit établi en collaboration avec les responsables des motards.

Les 2 CV Citroën de collection succéderont aux motos et serviront de support à divers messages publicitaires et de moyens de distribution de produits artisanaux.

► LA RECEVABILITE

Le projet est recevable au titre de la politique en faveur des actions collectives du Conseil Général car :

- il est en relation avec le milieu professionnel des artisans-boulangers du département.

► COUT DE L'OPERATION

Le coût de cette opération est le suivant :

Dépenses	
Matières premières	1 100 €
Frais publicitaires	1 000 €
Déplacement des animateurs	400 €
Frais de repas	400 €
TOTAL	2 900 €

► LE PLAN DE FINANCEMENT

Le plan de financement s'établit ainsi qu'il suit :

Participation de la Chambre Professionnelle de la Boulangerie	2 100 €
Subvention du Conseil Général (sollicitée)	800 €
TOTAL	2 900 €

► AVIS DU COMITE AVENIR ENTREPRISE

Après examen de la demande, le comité technique « Avenir Entreprise », dans sa séance du 18 mars 2010, considérant :

- que cette manifestation, bien ancrée dans le département, a un effet positif sur la valorisation des productions des artisans boulangers,

- propose d'accorder une subvention d'un montant de **800 €** pour l'organisation du « Rallye du Pain» au mois de mai 2010.

* * * * *

Bureau d'Information Jeunesse de Montauban et de Tarn-et-Garonne **Forum Jobs d'été 2010 – 31 Mars 2010 – Montauban**

► LES RAISONS

Le Bureau Information Jeunesse (B.I.J) de Montauban assure une mission d'informations et de renseignements auprès des jeunes pour leur permettre de maîtriser leur environnement quotidien, et de comprendre les contraintes sociales afin de mieux appréhender leurs perspectives d'évolution.

Pour ce faire, le B.I.J. offre différents services gratuits avec accès à des sources documentaires dans 9 domaines qui vont de l'enseignement au sport en passant par les métiers, l'emploi et la formation.

Il propose aussi un service d'accueil gratuit et personnalisé afin d'accompagner les jeunes vers l'emploi en les aidant à rédiger un CV, à trouver un logement.

Dans le cadre de ses activités en faveur de l'emploi des jeunes, le B.I.J. de Montauban a souhaité mettre en place un projet spécifique pour faciliter l'accès des jeunes aux jobs d'été.

► LE PROJET

Le Bureau Information Jeunesse de Montauban a organisé pour 2010 l'opération « Forum Jobs d'été » le 31 mars 2010 salle Eurythmie à Montauban.

Le forum jobs d'été regroupe :

- un espace employeur (grande distribution/commerce, animation, agences d'intérim, bâtiment, aide à la personne, restauration, agriculture),
- un espace mobilité internationale (pôle emploi international, correspondant local jeunesse en action, chantiers internationaux)
- un espace atelier recherche d'emplois animé par le BIJ et le pôle emploi (connexion web, base de données, animation d'atelier de réalisation de CV et de lettres de motivation).

Est également à disposition un espace offres d'emplois à l'affichage et en consultation internet. Un guide jobs d'été sera diffusé à cette occasion.

L'année dernière, ce guide a été édité à 2 500 exemplaires dont 2 000 ont été distribués le jour de la manifestation, le reste étant distribué sur toute la période de l'opération dans le réseau d'information jeunesse du département ainsi que dans les agences Pôle emploi.

La fréquentation pour l'édition 2009 a été de 2 818 jeunes.

► COUT DE L'OPERATION

Le coût de cette opération est le suivant :

Location de salle	2 150 €
Aménagement et nettoyage	7 000 €
sécurité	600 €
Publicités, publications, communication	5 200 €
Déplacements, missions	2 400 €
Autres	3 650 €
TOTAL	21 000 €

► LE PLAN DE FINANCEMENT

Le Bureau d'Information Jeunesse sollicite une aide départementale d'un montant de **2 000 €** . Le plan de financement a été établi comme suit :

Logement Ville (CUCS)	5 000 €
Conseil Régional	1 000 €
Direction Régionale Jeunesse et Sports	1 000 €
BIJ	445 €
Direction Départementale de la Jeunesse et des Sports	2 000 €
Ville de Montauban	2 105 €
Autres Aides, dons, subventions ANPE	3 800 €
Prestations en nature	3 650 €
Subvention du Conseil Général sollicitée	2 000 €
TOTAL	21 000 €

► AVIS DU COMITE AVENIR ENTREPRISE

Après examen de la demande, le comité technique « Avenir Entreprise », dans sa séance du 18 mars 2010, considérant :

- que ce forum permet aux jeunes Tarn-et-Garonnais de 16 à 26 ans de venir à la rencontre d'employeurs pour l'obtention de « jobs » d'été,

propose d'accorder une subvention d'un montant de **2 000 €** pour l'organisation du « Forum Jobs d'Eté 2010» le 31 mars 2010 à Montauban.

* * * * *

Agence de Développement Economique

Fête de la Science – printemps - automne 2009 – Montauban

► LES RAISONS

La 18ème édition de la Fête de la Science, manifestation organisée sur tout le territoire national à l'initiative du Ministère de l'enseignement supérieur et de la recherche, s'est déroulée du 16 au 22 novembre 2009.

De nombreux acteurs de la recherche, de l'industrie et de la culture scientifique se sont mobilisés pour sensibiliser le public aux sciences et à leurs applications technologiques et industrielles, aux enjeux de la recherche, et pour intéresser les jeunes aux carrières scientifiques, techniques et industrielles.

► LE PROJET

Organisation de la fête de la Science du 19 au 21 novembre 2009

La manifestation s'est tenue sur le parking privé de la pépinière d'entreprises NOVALIA 82 au coeur du centre ville de Montauban récemment rénové.

Sur une surface de plus de 450 m², un grand chapiteau central a accueilli une douzaine de stands thématiques et ludiques sous forme d'ateliers ainsi qu'un espace de convergence où des interventions, des projections, expositions ont été organisées.

a) Le Programme :

La thématique proposée était celle des « Origines de la vie et de l'univers : quelles évolutions, quelles révolutions ? » en référence à l'année mondiale de l'Astronomie et au bicentenaire de la naissance de Darwin.

1 - Pôle Energie et développement durable

Plusieurs ateliers avec notamment des réponses aux problématiques suivantes :

- comment concilier progrès économique et social sans mettre en péril l'équilibre naturel de la planète ?
- faire face au dérèglement climatique :
 - l'étude du bilan carbone,
 - l'éco conception,
 - le fonctionnement des panneaux solaires.

2 - Pôle Systèmes électroniques embarqués

Le monde évolue, il est indispensable dans ce contexte d'utiliser de nouveaux médias disponibles : internet, wifi, les calculateurs...

Des professionnels, mais aussi des scientifiques ont participé à ces animations, largement associés à des travaux pratiques. Le traitement de l'information a été notamment expliqué à travers une application achat/vente sur un téléphone mobile.

Toutes ces applications permettant de vulgariser les sciences de la robotique, l'électronique et qui, grâce à l'utilisation de ces systèmes dans différents domaines permettent aux entreprises participantes de valoriser leurs travaux d'étude et de recherche.

b) les principaux acteurs et partenaires

- le monde éducatif grâce au partenariat avec le Lycée Bourdelle de Montauban,

- les entreprises de la pépinière NOVALIA qui présentent leur savoir-faire et leurs activités dans le domaine des sciences et de l'innovation,
- les collectivités territoriales, les institutionnels par le biais du Conseil Général et Régional et le réseau des pépinières Midi-Pyrénées dont Novalia 82.

► COUT DE L'OPERATION

Le coût prévisionnel de cette opération s'élève (options comprises) à environ : 54 866,50 €T.T.C. et se décompose ainsi :

	MONTANT EN € HT
Encadrement sécurité	8 200,00 €
Création graphique communication	2 460,00 €
Impression Flyer + affiche	5 465,00 €
Aménagement (sonorisation, décoration, chapiteau)	13 500,00 €
Aménagement divers	16 250,00 €
TOTAL GLOBAL H.T.	45 875,00 €
T.V.A.	8 991,50 €
TOTAL	54 866,50 €

► PLAN DE FINANCEMENT

Le plan de financement de cette opération a été établi de la manière suivante :

Conseil Régional	5 000,00 €
Conseil Général	12 000,00 €
Union Européenne	27 433,25 €
A.D.E. 82 (programme animation NOVALIA 82)	7 433,25 €
Autres partenaires (DRIMM)	3 000,00 €
TOTAL T.T.C.	54 866,50 €

► AVIS DU COMITE AVENIR ENTREPRISE

Après examen de la demande, le comité technique « Avenir Entreprise », dans sa séance du 18 mars 2010, considérant :

- que cette fête annuelle permet de rendre plus accessible les travaux de recherche,
- que cette action s'inscrit en direction des jeunes,

- propose d'accorder une subvention d'un montant de **12 000 €** pour l'organisation de la Fête de la Science 2009.

Compte tenu de ce qui précède, je vous demanderais de bien vouloir délibérer.

Je vous précise que ces subventions seront éventuellement prélevées sur les crédits inscrits à cet effet au budget départemental sur l'article 657415, sous-fonction 91.

Autorisation de programme 2010	65 000,00 €
Engagement 2010	12 000,00 €
Engagement à la commission permanente de ce jour	14 800,00 €
Disponible	38 200,00 €

DECISION de la COMMISSION PERMANENTE

Vu le rapport de Monsieur le Président,

Vu la délibération du Conseil général du 20 mars 2008 portant délégation d'attributions à la Commission permanente,

Après en avoir délibéré,

LA COMMISSION PERMANENTE :

- Accorde les subventions suivantes :

- 800 € à la Chambre des Métiers et de l'Artisanat de Tarn-et-Garonne pour l'organisation du « Rallye du Pain » en Mai 2010,
- 2 000 € au Bureau d'information jeunesse de Montauban et de Tarn-et-Garonne pour l'organisation du « Forum Jobs d'Eté » qui s'est tenu le 31 mars 2010 à Montauban,
- 12 000 € à l'Agence de Développement Economique de Tarn-et-Garonne pour l'organisation de « La Fête de la Science » 2009.

Adopté à l'unanimité.

Le Président,